

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Los bajos fondos de una aparente grandeza

Hace muy pocos días, el Comité directivo, de «L' United Lutheran Church», en una reunión celebrada en Richmond (Estados Unidos), hacia esta terminante declaración.

«Hemos de confesarlo, por más que nos humille: somos el pueblo más criminal del mundo. Los crímenes contra la propiedad y contra las personas se multiplican; inútil será querer ocultarlo, pues los hechos hablan grandemente demasiado alto.»

Las estadísticas dan la razón a «L' United Lutheran Church». Ellas nos dicen que los asesinatos en Norteamérica están a la orden del día: uno sobre 10,000 habitantes; tres veces más, por consiguiente que en Italia, país meridional de temperamento tan ardiente, y veinte veces más que en Inglaterra.

Pero lo más terrible del caso es que la inmensa mayoría de los crímenes que se cometen en aquella nación contra la propiedad y las personas, son debidos a niños y jóvenes menores de 25 años.

El Juez de Nueva York, Mr. Telley, declaraba en 1925 que «las tres cuartas partes de todos los crímenes perpetrados actualmente en nuestro país —asesinatos, robos, atracos, timos, etc.—, son obra de jóvenes de 25 años para abajo».

Alarmado justamente por estos y otros testimonios y datos estadísticos, Mr. Willian Joyci, de la «National Surety Cy», escribía en el «New-York Times» que la juventud americana corre desenfrenada hacia la ruina.

Los datos sobre la criminalidad juvenil de Estados Unidos son espantosos en verdad; pero los que se podrían aducir referentes a la corrupción moral de los menores de 25 años, no son para ser estampados en el papel. Basta darse cuenta del desarrollo gigantescos que en Estados Unidos han adquirido dos de las causas más inmediatas de esta corrupción: las lecturas de novelas y la asistencia a los cines, para apreciar de algún modo los estragos que el vicio ha de acarrear en los niños y en los jóvenes.

Las salas de lectura de las grandes bibliotecas públicas son frecuentadísimas por la gente joven, y no hay que decir que los libros más solicitados por estos inexpertos lectores son los de novelas. Respecto del cine la señora del prefecto de Policía de Nueva York—que no debían faltarle datos para saber a ciencia cierta los maleficios del cine—, decía en un grito de angustia dirigidos a los padres y madres: «Cerrad las escuelas y los templos pues todo ello es inútil si seguís dando libertad a vuestros hijos para entrar en los cines.»

Esa criminalidad y esa corrupción con el frenesí por asistir a los cines y por leer libros perniciosos o peligrosos, creo que reconocen a su vez otras causas más ondas y que constituyen para aquella nación una verdadera plaga: la descomposición de la familia y la enseñanza neutra.

## Aceites pesados para motores diesel

Gasolina-Lubrificantes

**TEXACO**

Mayor 14-Cartagena

## De Sociedad

NOTAS VARIAS

Don Antonio Sánchez Rabadán, rector de «El Día» de Alicante y cronista del Colegio Salesiano que nos ha visitado estos días, ha salido con dicha entidad para la mencionada capital, manifestándonos su grata impresión al ver renovada Cartagena en tan pocos años que hace que convivió con nosotros y pidiéndonos le despidamos desde estas columnas de los numerosos amigos que de antiguo tiene aquí, por no poderles saludar personalmente.

—Ha sido nombrado consejero del Supremo de Guerra y Marina, el vicealmirante de la Armada don Adolfo Gómez Rube.

ENFERMOS

Se encuentra enferma la distinguida señora doña María Peinado, viuda de Gómez Jorquera.

## El Nuncio de S. S. Monseñor Teres-chini bendice a Cartagena

El Alcalde Excmo. señor don Alfonso Torres, ha recibido del Nuncio de S. S. el siguiente telegrama.

«Al volver a esta Apostólica Nunciatura me honro en ofrecer a V. E. sentimientos de sincera, afectuosa y profunda gratitud por grandioso recibimiento, con que V. E. y Excelentísimo Ayuntamiento han honrado en mi persona al Jefe Supremo de la Iglesia, dignamente interpretando los nobles sentimientos de la hermosa, señorial, hospitalaria y del católico, atento, finísimo pueblo de Cartagena a quien como a sus dignísimos representantes muy de corazón envío mi particular bendición —Nuncio Apostólico».

## La traida de aguas

El pasado sábado en La Palma y el domingo en La Aljorra, continuó el Sindicato de Riegos de los Campos de Cartagena su labor en pró de la traida de aguas.

A ambos actos asistieron, el presidente del Sindicato, señor Malo de Molina, y los componentes de su junta, señores Ferro, Larrosa, Dorda Mesa, Dorda (D. J.), Calero y Ruiz Garrido.

Hicieron uso de la palabra diferentes oradores exponiendo a grandes rasgos el estado actual del problema y trabajos que se vienen realizando cerca de los Poderes Públicos y que van por brevísimos caminos para su resolución.

En los dos actos la concurrencia fué enorme, sobresaliendo en La Aljorra, donde no se recuerda otro igual.

Los señores antes nombrados fueron objeto de grandes muestras de cariño por parte del vecindario y campesinos.

## MINERALES

Ultima cotización del mercado de Londres:

Plomo 26-2-6 libras,

Zinc 29-10-0 libras.

## Teatro Circo

«La Pastorela»

Anoche se estrenó en nuestro Teatro Circo la preciosa zarzuela de costumbres y ambiente castellanos «La Pastorela» en la que los señores Luque y Calonge en el libreto, éste último periodista y autor consagrado como uno de los más morales de nuestro teatro, y los maestros Luna y Moreno Torroba en la partitura obtienen un gran éxito.

Tanto el asunto, hondamente sentimental, como la parte cómica están tratados con ingenio y deleita y regocija al espectador. La partitura es inspirada y gusta muchísimo en toda la obra.

La interpretación fué excelente, sobresaliendo Tana Lloró, Trini Avelli y Enriqueta y Carmen Gil, así como los actores Limona, Garrido, Ambit y Espinosa. Los coros muy ajustados y el decorado soberbio.

Dejamos para el final el citar a Marcos Redondo, que obtuvo uno más de sus resonantes triunfos, teniendo que bisar el hermoso Canto a Castilla en el segundo acto y la preciosa romanza en el tercero, pues el público no se cansaba de aplaudir, muy justamente.

Es, en resumen una compañía completa que merece el favor del público en estas obras nuevas de reconocida moralidad por la crítica madrileña.

Como fin de fiesta el señor Ortiz de Zárate leyó el hermoso mensaje que los actores españoles han dedicado a la inauguración del monumento a Isidoro Maiquez y lo hizo con tanto arte y maestría que escuchó una muy larga ovación.

La renombrada actriz Nieves Suárez, hoy profesora de declamación en el Real Conservatorio de Madrid, recitó, de modo magistral la hermosa poesía escrita con igual motivo por Ramírez Angel, por lo que fué justamente aplaudida.

El señor Torres del Alamo que ostenta en esta ciudad la representación de la Sociedad de Autores Españoles, dió lectura a una inspirada poesía suya en la que infundió todo el grajeo de su alma salnetera, oyendo al final entusiastas aplausos.

Por último, Marcos Redondo cantó como él sabe hacerlo, el himno a la Libertad de «La Calsera» coreado por sus compañeros de escena, recibiendo prolongada ovación.

Esta noche a las diez la hermosa obra «El Caserío» que viene precedida de gran reclamo y que llenará sin duda el Teatro Circo.

## Lotería Nacional

(Por telégrafo)

En el sorteo de hoy celebrado en Madrid han sido agraciados con los primeros premios los siguientes números:

Con 100.000 ptas.	20.161	Ayora.
		Con 60.000
	34.948	Denia.
		Con 20.000
	27.376	Madrid.
		Con 1.500
	10.655	Murcia.
	21.736	Murcia.
	12.174	Cartagena.

**¡Ya no me pica!**

El picor continuo, unas veces en un sitio, otras en otro, es una sensación extraordinariamente desagradable. Un frasco de

**Mitigal „Bayer“**

bastía para hacer desaparecer todo picor.

La eficacia del Mitigal en toda clase de picor cutáneo, así como en todas las enfermedades parasitarias de la piel (especialmente en la sarna) ha sido confirmada por los médicos. Pida Vd. uno de los interesantes folletos explicativos que se reparten en todas las farmacias.

¡Use Vd. también Mitigal!



## UN BANQUETE

A las dos de la tarde de hoy y organizado por el Ayuntamiento se ha verificado en el Gran Hotel un banquete en honor de la eminente actriz Nieves Suárez, actor Ortiz de Zárate, Torres del Alamo, notable escultor señor Ortells, director de las obras del Monumento señor Ané, comisión organizadora del inaugurado a Maiquez ayer.

A él han asistido el Alcalde, teniente de Alcalde señor Mediavilla comisión de concejales, Marcos Redondo, Luis Calvo, Prensa y otros muchos.

El menú servido ha sido el siguiente:

Entremeses: huevos pochés Gran Duc; langosta salsa mayonesa; tournedós Mascota; pollo asado a la brocha, ensalada; Trols freres a la rusa; bomba glacé fresa; cestas de frutas; café y licores; vinos de Rioja, Blanco Compañía Vinícola, Tinto Martínez Lacuesta, champagne Codorniu.

El señor Ortiz de Zárate hace entrega al Alcalde, presidente de la comisión y señor Mediavilla y vocales de los nombramientos de Socios Honorarios del Sindicato de Actores.

El Alcalde contesta agradeciendo tan honrosa distinción, suplicando que en su nombre se dé un efusivo saludo al sindicato de actores.

En el correo de hoy han regresado a Madrid, doña Nieves Suárez y el señor Ortiz de Zárate.

De sobremesa se charló sobre la construcción de monumentos estando para el mes de Septiembre el mausoleo al insigne cartagenero Isaac Peral.

## Los niños salesianos

En el correo regresaron ayer tarde a Alicante los niños de las Escuelas Salesianas de aquella ciudad.

Para despedirles volvieron a repetirse las manifestaciones de cariño hacia los pequeñuelos.

Estos antes estuvieron en la iglesia de la Caridad despidiéndose de la Patrona de Cartagena y luego fueron a la Casa de Misericordia, recorriendo todas las dependencias.

Los niños salesianos iban acompañados de una verdadera masa humana que los colmaba de agasajos.

Las familias donde estuvieron alojados les regalaron meriendas, etc., así como el industrial señor Bonmail (J.). El Ayuntamiento también les dió meriendas.

La estación estaba invadida de un público enorme que no cesó de vitorear a los niños salesianos.

Al arrancar el tren, el momento es grandioso, imposible de transcribir a

la cuartilla. Los vivos a Alicante y Cartagena son ensordecedores. Los niños desde las ventanillas agitan sus sombreros.

Fueron también para despedir a los Salesianos el Alcalde y demás autoridades locales, representaciones de todas las entidades y clases sociales. Fué una manifestación como jamás se viera.

La visita a Cartagena del batallón infantil salesiano ha dejado grata memoria en todos.

Merecen el más caluroso aplauso los señores que formaron la comisión organizadora de recibirlos y alojarlos pero muy en particular lo merece el ilustrado sacerdote, rector del Barrio de Peral don José Esteban, alma y vida de estas fiestas pasadas en honor de los salesianos.

Con motivo de esta visita se cambiaron ayer tarde afectuosos telegramas del Alcalde de Cartagena al Alcalde de Alicante y Abad de la Colegiata.

## La novena al Santísimo

Terminó anteayer el solemne novenario a Jesús Sacramentado que la Asociación del Santísimo ha celebrado en la parroquia de Santa María de Graça.

Por la mañana a las 8 hubo misa de Comunión general y a las 10 fué la solemne, ambas muy concurridas de fieles. En esta última bajo la batuta del notable maestro señor Pérez Monil se cantó la misa del Santísimo, de Ribera Miró.

El señor Cua y Arcipreste de Yecla don José Sola ocupó la sagrada cátedra por mañana y tarde, haciéndolo con su reconocida elocuencia y unción evangélica que tan estimada hacen su predicación y del mismo modo como ha venido haciéndolo durante el novenario.

Al final de la función de la tarde se celebró solemnisima procesión con el Sacramento que fué llevado bajo palio por el señor Arcipreste don Pedro Gambin, cuyas varas sostenían el Excmo. señor don Ricardo Guardiola, don Agustín Meseguer, don Victoriano Roca, don José Martínez Miralles, don Juan Antonio Carrión y don Francisco Ariza.

Presidían los señores de la Junta Directiva de la Asociación.

Por último se dió la bendición con el Santísimo a los numerosos fieles que llenaban el templo.

Nuestra enhorabuena a la Asociación por tan solemnes cultos.

Auténticas máquinas de afeitar

Guillette 125

ALMACENES HINOJAL